## Wettbewerb mit Überraschungen

Schulschachturnier an der KGS Clenze

Clenze. "Ich habe wirklich gegen einen Großen gewonnen." Diesen Satz hörte Lehrer Sebastian Vogel beim Schulschachturnier der KGS Clenze mehrmals nach einem unerwarteten Sieg. Nach einer vieljährigen Pause hatte es an der Kooperativen Gesamtschule wieder ein Schachturnier gegeben. 27 Schüler und drei Schülerinnen der Jahrgangsstufen fünf bis zwölf nahmen an der ganztätigen Veranstaltung der Kooperativen Gesamtschule teil.

Überraschungen blieben dabei nicht aus: Mehrfach behielten Haupt- und Realschüler aus den 5. und 6. Klassen gegen weniger schacherfahrene Schüler und Schülerinnen aus den 9., 10. oder 11. Klassen des Gymnasialzweigs die Oberhand. "Das Besondere an der Denksportart Schach ist, dass Alter, formelle Bildung und Körperbau nur eine nebensächliche Rolle spielen", schildert Vogel. Unter den vom eigenen Erfolg "sichtbar überraschten Schülern" waren auch mehrere Teilnehmer des Schach-Wahlpflichtkurses der Jahrgangsstufe 6, so Vogel.

Die 30 Schülerinnen und Schüler spielten sieben Runden nach dem Schweizer System. Dabei werden nach jeder Runde entsprechend der vorherigen Ergebnisse die Plätze an den 15 Brettern neu ausgelost, sodass man gegen ähnlich spielstarke Gegner antritt. Ungeschlagen blieb Paco Nörenberg mit sieben Siegen in sieben Runden und somit sieben Punkten. "Paco nutzte seine 15 Minuten Bedenkzeit in den meisten Partien bis zur letzten Minute aus und bewahrte auch in komplizierten Endspielen einen kühlen Kopf<sup>™</sup>, lobte Vogel. Dicht hinter Nörenberg landeten Justus von Gottberg mit sechs Punkten und Jonathan Bußmann (5,5) auf den Plätzen. Beide unterlagen jeweils lediglich dem Gesamtsieger knapp.

Viele der Teilnehmerinnen und Teilnehmer sowie weitere interessierte Schülerinnen und Schüler freuen sich schon auf eine Fortsetzung im kommenden Schuljahr, sagt Vogel, der das Turnier mit Unterstützung seines schachspielenden Vereinskollegen Jochen Reinke vom MTV Dannenberg organisiert hatte. Vogel wünscht sich zudem gemeinsame Turniere mit anderen Schulen aus Lüchow-Dannenberg. Bei Interesse steht er unter der Mailadresse sebastian. vogel@drawehn-schule.net für weitere Infos bereit. koo



Viel gegrübelt wurde beim Schulschachturnier der Kooperativen Gesamtschule Clenze. Aufn.: KGS